

# Granada y Enrique Moratalla reciben dos altas distinciones culturales de Arabia Saudí

Fermín Camacho invita a la Casa Real saudí a instalar un palacio en la ciudad

A.L.MUNAIN • GRANADA

La ciudad de Granada y Enrique Moratalla, delegado de Cultura, recibieron ayer en la Casa de los Tiros sendas distinciones de Arabia Saudí, en reconocimiento a la cooperación cultural. Fermín Camacho agradeció el regalo con una sorprendente propuesta: invitó a la Casa Real saudí a «tener un palacio en Granada». La Junta declaró que se desmarca «de manera rotunda» de este proyecto.

Fermín Camacho, concejal de Cultura, aprovechó el recibimiento de la distinción de la Academia de la Cultura y Bellas Artes de Arabia Saudí a la ciudad de Granada para recordar largamente todos los vínculos de la ciudad nazarí con la cultura árabe. Así no tuvo empacho en declarar que «los granadinos somos los últimos andalusíes», para aportar a continuación el apellido de Enrique Moratalla y su propio tercer apellido -Medina- como huellas inequívocas del pasado árabe.

En su fervor intercultural, Fermín Camacho empezó su salutación en lengua árabe; a renglón seguido mostró su enorme alegría por «estar en contacto con nuestras raíces». Para el edil de Cultura, que apuntaló su discurso con sus conocimientos como catedrático, «la llegada del contingente árabe en el siglo VII supone la llegada de un ejército liberador ante la tiránica y agónica monarquía árabe». El concejal todavía aportó más datos de gratitud. «La convivencia cristiana-islámica fue muy fructífera. No hay que olvidar que la poesía castellana arranca con las jarchas y las moaxajas».

## Palacio por medalla

Camacho tampoco olvidó la influencia didáctica de la cultura andalusí. «En 1526 Carlos I fundó la Universidad de Granada, pero antes existía una Madraza musulmana. En cada paso que damos hallamos huellas árabes». La generosidad del edil de Cultura en su proceso de búsqueda de raíces



ALFREDO AGUILAR

Enrique Moratalla y Fermín Camacho recibieron las distinciones saudíes.

alcanzó incluso a Colón. «Hay una hipótesis sobre el descubrimiento de América que señala que Colón se basó en cartas de navegación musulmanas». Esta exaltación de los lazos comunes terminó con una invitación del concejal a la Casa Real saudí. «Queremos que Granada se convierta en un lugar gra-

to para la Casa Real de Arabia Saudí, un lugar donde pueda tener un palacio».

## Desmarque de la Junta

Enrique Moratalla, merecedor de otra de las distinciones de la Academia saudí, se desmarcó inmediatamente de la iniciativa muni-

cipal. «Nosotros nos desvinculamos de manera absoluta de todo lo que ha sucedido este verano con la acampada del príncipe saudí en el Cerro del Sol. Nos parece estúpido si la Casa Real Saudí quiere invertir en cultura o rehabilitación. Si realmente desean favorecer a la ciudad, la Junta opina que lo mejor es que construyan un parque periurbano en los terrenos del Cerro del Sol. Es el mejor regalo a la ciudadanía».

El acto de entrega de las distinciones comenzó con una conferencia del profesor Maqtani, director de la Facultad de Letras de Yeddah, en la que destacó el tejido civilizador de Al-Andalus y su fusión cultural sin precedentes. «Al-Andalus fue la única sociedad de la que emergió una gran civilización con la participación de pueblos distintos, pero acordes en pensamiento y creencias». El doctor Abdul Halim Radwi, director de la Academia de Bellas Artes saudí, hizo entrega de las dos distinciones culturales.

## Espadas y poemas

A.L.M. • GRANADA El fin de fiesta granadino-saudí, organizado por la Asociación Azagra, concluyó con una muestra de bailes, música y poesía de Arabia Saudí en el patio de la Casa de los Tiros. Fermín Camacho y Enrique Moratalla se vieron en el lance de salir a bailar empuñando una espada en lo alto, junto al plantel de varones con turbante que ponían es escena una danza de las tribus beduinas. La invitación a bailar se extendió después por el resto del público masculino y Antonio López, director de la Fundación Euroárabe, se convirtió en otro de los eventuales soldados del desierto. En el acto estuvo presente el primer secretario de la embajada saudí en Madrid. La delegación árabe subió por la noche a la Alhambra para realizar una visita nocturna. La Junta de Andalucía mantiene actualmente una relación de intercambio cultural, sobre todo en lo referente a exposiciones, con la Academia de Cultura y Bellas Artes de Arabia Saudí.

## La localidad de Montefrío inicia mañana la segunda muestra de teatro 'Los Montes'

A. L.M. • GRANADA

La localidad de Montefrío celebra a partir de mañana la segunda Muestra de Teatro Los Montes, que se desarrollará a lo largo de los cuatro fines de semana de octubre con la presencia de grupos profesionales y aficionados. La muestra dedicada al arte de la escena comienza a las 21.30 horas en el edificio Pósito, actual sede de la Casa de Cultura, con la actuación del músico Manuel Rainier, quien presenta los temas de su último CD. El sábado día 4 a las 12.00 horas tendrá lugar la actuación de la primera compañía teatral. Se trata del grupo Titirtran, quien pondrá en escena la pieza *Cuarto de cuentos*, bajo la dirección de Maruja Gutiérrez y Pedro López. Se representa, al igual que el resto de las actuaciones, en la Casa de Cultura de Montefrío.

## Una obra de Arrabal

El viernes día 10, a las 21.00 horas, el grupo Athelana Teatro pondrá en escena la obra *Pic-nic*, del iconoclasta y surrealista dramaturgo Fernando Arrabal. El sábado día 11 se representa en sesión matinal (12.00 horas) la obra *El genio*, por Titeres Tiovivo.

El viernes día 17, a las 21.00 horas, llega el turno de la *Flor Nueva de Romances Viejos*, por el grupo Alaju de la ONCE, bajo dirección de Javier Tárrega. El último fin de semana de octubre Teatro Coraje pondrá en escena la obra *Bizarre, cabaret, Bizarre*, de Gil Lizcano (viernes 24, 21.00 horas). La muestra de teatro se cierra el sábado 25 (12.00 horas) con la obra infantil *La leyenda del Príncipe Sol*, por el grupo Tragadalbas.

La segunda Muestra de Teatro Los Montes está organizado por el Ayuntamiento de Montefrío, con la colaboración de la Diputación de Granada y la Delegación de Cultura de la Junta de Andalucía.

GRANADA - ALHAMA - COSTA - ALPUJARRA

# Guía de ocio

GRANADA - ALHAMA - COSTA - ALPUJARRA

## ALPUJARRA (CONTINUACION) *Alcina Graells*

Unimos Andalucía. Unimos nuestra Tierra.

► **BAR RESTAURANTE CASA DIEGO** "El alpujarreño" Plaza Libertad. Comidas caseras. Aniversario 25 años dedicados a su servicio. 958-763015

► **RUTA MULHACEN.** Alquiler casas alpujarreñas. Estreno, confortables, productos típicos alpujarreños, artesanía popular. Centro urbano. Avda. Alpujarra, 6. Tfno.: 958/ 76 33 94

### PITRES

► **SAN ROQUE POSADA MESON:** Habitaciones baño, televisión. Restaurante. Cocina alpujarreña. Organización excursiones para grupos. Calle Cruz 1. 929-592280

**PORTUGOS**

► **FIESTAS PATRONALES en Honor de la Virgen del Rosario.** Días 3, 4 y 5 de Octubre.

► **HOTEL NUEVO MALAGUEÑO:** Carretera Orgiva-Trevélez. 958-766098-93 Fax 958-857337. Habitaciones Televisión, calefacción, baño completo. Terraza. Restaurante. Dos estrellas.

**TORVIZCÓN**

► **FERIA TRADICIONAL:** Días 3, 4 y 5 de Octubre, en Honor a la Virgen del Rosario.

► **HOTEL SAHYL** Restaurante, cafetería, habitaciones completas. Construcción Alpujarreña. Único en la Contravía. Serenidad, paz. Hogar del viajero 958-852006

### TREVÉLEZ

**Mesón JOAQUÍN** Productos alpujarreños Truchas con jamón Codillo al horno Choto al ajillo  
Carretera, km. 22 • TREVÉLEZ (Granada) Tlf.: (958) 85 85 14

► **APARTAMENTOS BAZAR PEÑABON.** Secaderos natural de jamones. Fco. Abellán S/N, TREVÉLEZ - La Alpujarra. Tfno.: 958/ 85 85 77

► **HOTEL RESTAURANTE LA FRAGUA.** Habitaciones, baño, TV, Teléfono, Calefacción, comida tradicional alpujarreña. Junto Ayuntamiento. Tfno. Hotel: 958/85 86 26. Tfno. Rte.: 958/85 85 73

### VALOR

► **RESTAURANTE LA PRADERA - AUTOCARES:** vicio autocares colegios y colectivos. Precios interesantes, pedir presupuesto. 958-851887

► **RESTAURANTE EL PUENTE:** Comidas alpujarreñas, gran variedad de platos. Local climatizado. Teléfono: 958-851841. Valor.

### UGIJAR

Confitería Pastelería **PEDRO VALVERDE** Dulces Típicos Alpujarreños

Hostal - Restaurante **PEDRO** Habitaciones con baño Calefacción central Comida Alpujarreña Repostería Morisca Tlf.: 76 71 49 - UGIJAR (Granada)

► **IDEAL Y GUIA DE OCIO LE DESEAN UN BUEN FIN DE SEMANA**